
第２回 名寄市総合計画審議会

日時：令和７年１月15日（水） 18時30分～19時30分

場所：名寄市役所 名寄庁舎４階大会議室

１ 開 会

室総合政策課長より開会。

２ 会長挨拶

結城会長より挨拶。

３ 議 事

(１)名寄市総合計画（第２次）後期実施計画の見直しについて

事務局より説明。

【質疑応答】

○名寄市総合計画（第２次）後期実施計画と個別計画の関係について伺い

たい。名寄市公共施設等再配置計画においては、特に整備を急ぐ５施設を

「フェーズ１」対象施設と位置付けていると思う。後期実施計画の中で未搭載

の施設もあるが、どういう整理をされているか。

→名寄市公共施設等再配置計画では令和４年度から８年度までの期間を「フ

ェーズ１」と位置づけ、図書館・児童センター・学生寮・生活支援ハウス・ワー

ケーション施設の５施設を対象として整備を進めることとしていた。当初は、図

書を中心とした複合施設の整備などを進めるべく、市民議論等進めてきたとこ

ろだが、中学校や病院など優先すべき他の公共施設が出てきており、全体的

な財政状況等を踏まえ、優先順位をつけて整備を進めている。当初の計画か

ら時間軸に差異が生じているため、あらためて整理するべく庁内での議論も進

めており、後期実施計画の期間内でどのような整備を行い、また次期名寄市

総合計画（第３次）へ向けてどのように搭載していくかについて、皆様にお示し

できるように進めていきたい。

○生活支援ハウスの事業が今回廃止された一方で、介護関連計画の中では今

後検討を行うとされているが、整合性について伺いたい。

→市内施設の定員も増え、また生活保護を受けている方でも入所できるような

比較的安価な施設も増えてきたこと、また行政評価においてもD評価として

「事業の廃止を含め検討いただきたい」といったご意見もいただいていることを

踏まえ、今年度のローリングにおいて事業廃止としたところ。一方で、ご指摘の

あった高齢者保健医療福祉計画・介護保険事業計画介護については、今

後、計画の内容を確認する場である名寄市保健医療福祉推進協議会へ報

告の上、審議する形になろうと思う。同計画は３年に１度の見直しとしているた

め、市内の状況も踏まえながら、適切に対応していきたい。



○今回報告いただいたローリングの結果も踏まえ、財政的な担保として名寄市中

期財政計画の整理をしていると承知している。一方で、市の財政状況が厳し

いという話も聞いている中で、費用を未計上として後期実施計画の台帳に頭

出しとして搭載されている事業も見られるが、財政計画に影響はないのか。

→中期財政計画においては、大幅な収支赤字が出ており、今年度においても厳

しい状況となっている。ローリングの結果をできる限り反映する形で財政計画を

作っている一方で、お話のあった頭出しのみの事業については、事業費が積

算されていないため、中期財政計画には反映していない。併せて、事業費が

登載されている事業についても、ローリングにおける事業費は、予算における考

え方と異なる場合もあるため、中期財政計画においては一定程度精査した上

で計上している。

また、現在予算編成を行っており、ローリングで上げられた事業についてはでき

る限り実施できるようにしたいとは思っているが、財源の問題もあるということを

ご承知おきいただきたい。

（２）名寄市まち・ひと・しごと創生総合戦略の改訂について

事務局より資料に沿って説明。

【質疑応答】

○ゼロカーボンの項目で、EV車は冬季に動かなくなったり、太陽光パネルについて

も雪が積もると発電できなくなったりなど、費用対効果を考えた時にどうかと思

う部分もある。悪いということではないが、各現場にあった取組があると考えてお

り、計画の中に大きく書いてしまうことは良いのかと思うが、どう考えるか。

→例えば、太陽光パネルを垂直に設置し雪面からの反射光により発電するなど、

様々な手法が研究されているところであり、そういった技術革新に期待もしなが

ら、これから取り組んでいきたいという意思表示も込めて、ぜひ記載をさせてい

ただければと考えている。また、企業版ふるさと納税を受け入れるにあたり、本

計画の中で内容が読み込める必要があり、幅広に記述をしていく必要があると

いった側面もあることから、現状では厳しい部分があるといったご指摘もいただ

きながら、取組の具現化に向けた方策も検討していきたいと考えているため、ご

理解いただきたい。

【事務局から提案】

○議事についてご審議いただき感謝。名寄市まち・ひと・しごと創生総合戦略の

改訂については、今回ご確認いただいた結果、原案から大きな修正はなく、再

度本審議会において確認する必要はないと考えている。また審議会において

今後予定している議事もないことから、今年度の審議会は今回で終了として、

総合戦略の改訂については、事務局で預からせていただき、体裁など軽微な

点を確認・調整の上、完成したものを委員の皆様に共有させていただければと

考えているが、委員の皆様の考えを伺いたい。

→異議なし



４ その他

○行政評価結果の公表について

○次回審議会および次期名寄市総合計画の策定について

事務局より説明。

○行政評価結果の公表について、第１回目の審議会で委員の皆様に外部

評価をいただいた後、７月に開催した行政評価検討会議で最終的な事業

評価を行い、令和６年度行政評価結果報告書として、10月に市のホーム

ページに公表している。ペーパレスの観点から印刷・製本等は行わないこと

としているため、後ほどご確認いただきたい。

○今年度の審議会については、今回で終了とさせていただく。また、現行の名

寄市総合計画(第２次)後期実施計画が令和８年度で終了するため、次

年度からは、次期名寄市総合計画の策定に向けた議論が始まる。委員の

皆様におかれましては、任期が令和７年度までとなっており、次年度は審議

会の回数も増えることが想定されるが、よろしくお願いしたい。

５ 閉 会

[会議資料]

資料１ 名寄市総合計画（第２次）後期実施計画の見直しについて

資料２-１ 名寄市まち・ひと・しごと創生総合戦略の改訂について

資料２-２ 名寄市まち・ひと・しごと創生総合戦略（案）（見え消し版）

資料２-３ 名寄市まち・ひと・しごと創生総合戦略（案）（新旧対照表）

資料２-４ 名寄市まち・ひと・しごと創生総合戦略（案）改訂スケジュールについて


